

Das KZ Dachau 1942 bis 1945

Dachau Concentration Camp, 1942 to 1945

2405») Im Jahr 1942 verschlechterte die SS durch Hunger und Terror die Lebensbedingungen der Häftlinge so, dass die Sterblichkeit dramatisch anstieg. Da dies Himmlers Ziel gefährdete, möglichst viele Häftlinge als Zwangsarbeiter in der Rüstungsproduktion einzusetzen, mussten die Verhältnisse im Lager ab 1943 verbessert werden. Massendeportationen aus den besetzten Ländern ließen die Zahl der Häftlinge im KZ Dachau und seinen Außenlagern bis Ende 1944 auf über 60 000 ansteigen. Der Großteil der arbeitsfähigen Häftlinge war in Außenlagern inhaftiert und wurde von dort aus zur Arbeit vor allem in Rüstungsbetrieben eingesetzt. Das Stammlager entwickelte sich damit immer mehr zu einer Verteilungsstation: Arbeitsfähige Häftlinge wurden in die Außenlager transportiert, kranke und sterbende Häftlinge zurückgenommen und entweder ermordet oder ihrem Schicksal überlassen.

The living conditions for the prisoners in the Dachau concentration camp worsened in 1942 when the SS reduced food rations and increased the terror. The mortality rate rose dramatically. Because this jeopardized Himmler's plan to use as many prisoners as possible for slave labor in armaments production, it became necessary to improve the conditions by 1943. The number of prisoners in the Dachau concentration camp and its subcamps rose to over 60,000 by the end of 1944 as mass deportations arrived from the countries under occupation. Most of the prisoners who were able to work were imprisoned in subcamps and from there were assigned to work primarily in the armaments industry. Hence the main camp increasingly evolved into a prisoner distribution site: those capable of working were transported to subcamps; prisoners who were sick or dying were sent back, where they were either murdered or left to their own fate.

8

